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В НАШЕМ городе всегда, с начала освое-
ния нефтяных месторождений, трудилось мно-
го украинцев. Кто-то здесь обосновался навсег-
да, кто-то, поработав, возвращался на родину.
Из такой семьи и Владимира Свистова, в апре-
ле приехавшая или, точнее сказать, сбежавшая
с двумя детьми от обстрелов из Новой Каховки.
В Мегионе долгие годы жила её мать Людмила
Петровна Масельская. До выхода на пенсию она
работала поваром в буровой бригаде.

Владимира (близкие называют её Владой или
Мирой) считает, что у неё две родины - Россия и
Украина. Её мама получила квартиру в двухэтаж-
ке по ул. Советской, 21. Маленькая Влада ходила
в детский сад "Сказка", а затем в школу № 1. В
семье было четверо детей - три дочери и сын. Из-
за работы на буровой Людмила Петровна не име-
ла возможности следить за подраставшими доч-
ками постоянно и отвезла их в Днепропетровск, к
бабушке, а сын остался с ней. В Днепропетровске
девочка пошла в третий класс, окончила среднюю
школу и приехала в Мегион, так как паспорт нуж-
но было получать по месту жительства матери.
Здесь она поступила в колледж на специальность
"Государственное и муниципальное управление",
училась и одновременно работала диспетчером
в службе такси. А мать, всегда мечтавшая о воз-
вращении на родину, окончательно и бесповорот-
но решилась на переезд, когда от инсульта умер
старший брат Влады - Сергей. Колледж Владими-
ра не закончила.

В Днепропетровске бабушка жила в пре-
стижном микрорайоне. Когда вернулись все "се-
веряне", в её квартире стало тесно. Было реше-
но продать квартиру в большом городе и пере-
ехать в Новую Каховку - там цены на жильё не
столь высоки, а семья смогла купить трёхком-
натную и однокомнатную квартиры.

После Владимира вышла замуж и перебра-
лась в Бердянск. Но оказалось, что выбор спут-
ника жизни был неудачен, пришлось развестись.
Муж не помогал детям, его лишили родительс-
ких прав. Не нужно объяснять, что женщине в
одиночку поднимать двоих детей непросто, осо-
бенно если зарплата невысокая. А она работа-
ла то секретарем-администратором, то продав-
цом… Поначалу получала пособия на детей, но,
как сказала Владимира, потом их отменили.
Также начались трудности с работой. О хрони-
ческой нехватке денег женщина не говорит. Об
этом дают представление слова её дочери, ко-
торая носит очки.

- Зрение у меня испортилось ещё в первом
классе, но на очки не было денег, поэтому зре-
ние портилось и портилось, - рассказала Саб-
рина. - Сейчас у меня - минус три. Хорошие очки
мне купили уже здесь…

Из-за материальных проблем Владимира
ещё в 2021 году задумалась о переезде в Меги-
он. Продала жильё в Бердянске, чтобы купить
здесь квартиру. Но мама и старшая сестра убе-
дили не уезжать далеко от них, и Влада купила
двухкомнатную квартиру в Новой Каховке. Сей-
час, задним числом, можно пожалеть, что в про-
шлом году она, поддавшись на уговоры, перееха-
ла не в Мегион, а в город, попавший в зону бое-

Две родины Влады

вых действий. Сейчас ту квартиру не продать, не
сдать, и нет уверенности, что она уцелеет.

- Когда началась спецоперация, мне позво-
нил знакомый из Мегиона, выслал денег на до-
рогу, - рассказала Владимира Владимировна. -
Я знаю, что на Севере добрый народ. Поехала.

Она с детьми - Сабриной и Давидом - при-
ехала в Мегион в апреле. На границе жители с
Украины регистрировались в пунктах сбора, и
после этого их организованно перевозили в
пункты размещения в России. Как сказала Вла-
димира, в очередях перед таким пунктом бежен-
цы ждали оформления не менее суток: слишком
много людей в те дни пересекало украино-рос-
сийскую границу.

- Мы были уставшими, перепуганными, дети
нервничали, и я не стала ждать, пока меня вне-
сут в те списки, - объясняет Владимира. - Но, ока-
зывается, получить статус беженца можно было
только там. Теперь жалею об этом. Тем, кто пря-
мо на границе получил статус, сейчас проще…

Сейчас Владимира работает в гостинице,
снимает квартиру. Дети ещё весной стали по-
сещать школу-гимназию № 5, учатся в 6 классе.
Владимира благодарна директору школы и пе-
дагогам, которые отнеслись к её детям добро-
желательно. Дети надеются, что смогут спра-
виться со школьной программой, стараются изо
всех сил. Сабрина и Давид - погодки, и в школу
пошли в один год. И хорошо, что так получилось:
вдвоём им проще переживать все трудности.
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"Я люблю Мегион!"

Считается, что дети испытывают стресс при
переходе из одной школы в другую. А Сабрине
и Давиду пришлось поменять не только школу,
но и город, и страну. Они уже привыкли к Меги-
ону, особенно им понравились летние при-
школьные лагеря, где они провели две смены.
Но любимым городом остаётся Бердянск - там
тепло, есть море, и нет комаров. И они скучают
по бабушкам, по двоюродным сёстрам, остав-
шимся в Новой Каховке, волнуются за них.

При переезде Владимира не смогла взять с
собой много вещей, поэтому многого не хвата-
ет. Перед началом учебного года глава города
Олег Александрович Дейнека подарил детям
необходимую одежду. Сабрина рассказала, как
это произошло:

- Олег Александрович привёл нас в магазин
одежды и оставил со своей помощницей выби-
рать. Я стеснялась, спрашивала, можно ли
взять, и мне разрешали взять, примерить. Взя-
ли всё, что понравилось...

Владимира Владимировна давно считает
Мегион родным городом и убеждена, что на
Севере живут самые добрые люди. Благодаря
поддержке неравнодушных людей в это смогут
поверить и её дети. И со временем их души от-
тают, дети снова станут общительными и жиз-
нерадостными.

ИСТОРИЯ Мегиона - в словах признательности к любимому го-
роду. Баннер "Я люблю Мегион" с фотографиями, отражающими ис-
торические вехи становления нашего города, украсил одну из цент-
ральных улиц Мегиона.

- Это подарок городу от первой школы, правда, участие в его из-
готовлении принимали многие мегионцы. Например, над дизайном
работал директор "Института развития Мегиона" Михаил Изюмов, а
архивные фотографии предоставил главный редактор газеты "Меги-
онские новости" Вячеслав Калганов. По этим фотографиям можно
проследить, как развивался наш Мегион, начиная с пятидесятых го-
дов и до наших дней. Радует, что общими усилиями получилось сде-
лать такой красивый, интересный подарок городу, - рассказал началь-
ник управления общего образования Алексей Бондаренко.

Многие жители уже успели оценить командное творчество.
- Я живу в городе с самого его рождения, и сегодня мне было очень

приятно видеть такой замечательный баннер, рассматривать исто-
рические фотографии, узнавать родные места, увидеть знакомые
лица! Это замечательная идея, и прекрасно, что его воплотили в
жизнь, - поделилась мегионка Эльвира Гаврилова.

Еще одно торжественное мероприятие, приуроченное ко Дню рож-
дения города, состоялось на территории первой школы. Ученики, пе-
дагоги, жители Мегиона собрались на церемонию поднятия государ-
ственного флага.

Напомним, предложение о возрождении с 1 сентября традиции
поднятия флага в российских школах поддержал президент страны
Владимир Путин. Первая школа города оказалась в числе тех обра-
зовательных учреждений, где церемонию еженедельного поднятия
флага России начали еще в мае. С началом нового учебного года эта
традиция продолжилась.

К собравшимся обратился глава города Олег Дейнека.
- Считаю, что это нужная и своевременная инициатива. С ребята-

ми нужно вести диалог, говорить о ценностях, обсуждать важные темы.
Россия объединяется - от мала и до велика. Объединяется в патрио-
тических порывах, в желании помочь ближнему, в стремлении пре-
кратить фашистские действия и раз и навсегда покончить с такой раз-

НинаНинаНинаНинаНина
КУПАКУПАКУПАКУПАКУПАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВАЛЬЦЕВА

ÃÎÐÎÄÑÊÈÅ ÈÑÒÎÐÈÈ

Мы продолжаем публикацию ма-
териалов Александра РОМАЩЁВА,
который возглавляет депутатскую
комиссию по городскому хозяйству
в Думе Мегиона и является предсе-
дателем Совета дома № 38 по ул.
Свободы, о важности создания Сове-
тов в многоквартирных домах.

МЫ живем с вами в относительно
небольшом благоустроенном сибирс-
ком городе с хорошо развитой за пос-
ледние годы инфраструктурой. В нача-
ле каждого года глава города отчитыва-
ется об успешном выполнении намечен-
ных планов за прошедший год и о пла-
нах на текущий. И, действительно, город
строится, развивается и уверенно идет
в будущее вот уже 42 года. Приятно слы-
шать от жителей, особенно старшего
возраста о том, что им комфортно жи-
вется в Мегионе по сравнению с други-
ми регионами, что уровень жизни, бла-
гополучия в нем более высокий, и глав-
ное, что дети и внуки тоже продолжают
устраивать свою жизнь здесь, не плани-
руя уезжать из родных мест! Но при
этом беспокоит другое.

Давайте каждый зададимся вопро-
сом: что я не просто как житель, а как
человек с активной гражданской пози-
цией, могу и хочу сделать для своего
города, чтобы он был более комфорт-
ным и привлекательным для жизни сей-
час и следующих поколений? Могу
предположить, что у большей части жи-
телей этот вопрос вызовет недоумение,
и ответ, наверное, будет таким: есть в
городе власть, которая нами избирает-
ся, мы их уполномочили, вот пусть они
и решают эти проблемы, а мы посмот-
рим со стороны, как это у них получит-
ся, тем более платим немалые деньги в
виде налогов на ее содержание, комму-
нальные и жилищные услуги. И только
небольшая часть мегионцев готова и
участвует совместно с городской влас-
тью в решении вопросов жизнедеятель-
ности города - это и волонтеры, особен-
но самоотверженно проявившие себя в
период пандемии, представители об-
щественных организаций города, соци-
ально ориентированных некоммерчес-
ких организаций и другие неравнодуш-
ные к судьбе города люди.

Сложно, да и не стоит обсуждать по-
зицию первых, тем более по-своему они
правы, поскольку каждый из них может
справедливо заявить, что добросовест-
но трудится на производстве, бизнесе,
здравоохранении и т.д.  Корни этой про-
блемы уходят далеко в историю нашего
общества. В советское время, которое
хорошо помнят представители старше-
го поколения, вопросы воспитания граж-
данина и создания гражданского обще-
ства вообще не стояли на повестке дня
государства. От людей в то время тре-
бовалось хорошо работать на благо стра-
ны, выполнять нормы, планы, задания, а
заботу о них, решение бытовых, жилищ-
ных и других вопросов их жизнеустрой-
ства, брало на себя государство. Плохо
или хорошо оно с этим справлялось -
помнит старшее поколение. И вот эта по-
требительская позиция, что "я должен
хорошо работать, а остальное мне дол-
жны обеспечить государство и местная
власть, коммунальные службы", укорени-
лась в сознании людей, в том числе уже
и нынешнего поколения. Генетика рабо-
тает. Но сегодня другое время, и страна,
в которой мы живем, тоже стала принци-
пиально другой. И мы, то есть каждый из
нас, тоже стали другими, и должны по-
нять, что несем ответственность, неза-
висимо от нашего желания, за будущее
этой страны и нашего города.
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рушительной идеологией. Я знаю, что мегионцы всегда были настоя-
щими патриотами своей страны. Надеюсь, что каждый из вас с гор-
достью будет нести эту традицию. Еще раз поздравляю вас с нача-
лом нового учебного года, - сказал Олег Александрович.

Чести поднять государственный флаг были удостоены депутат Тю-
менской областной Думы, почетный житель города Мегиона, выпуск-
ник первой школы Анатолий Чепайкин и ученица второго класса, по-
казавшая наилучшие результаты в учебе, творческих конкурсах Вио-
летта Смиловская. Под звуки государственного гимна российский
флаг взмыл в небо над Мегионом.

Анатолий Петрович поблагодарил за оказанную честь и поздра-
вил всех с началом учебного года, Днем города и Днем работников
нефтяной и газовой промышленности:

- Наш город еще молодой, и я уверен, нас ждет хорошее буду-
щее. У нас подрастает достойное поколение, которое любит и ценит
свой город, а значит, сделает все, чтобы Мегион дальше рос и про-
цветал!

Подарком для всех собравшихся стали творческие выступления
учеников первой школы.


